

PIEZAS DE SINGULAR INTERÉS, EN LA COLECCIÓN DEL M.M.M. (2)



PIEZA Nº 2000-155: Carabina Mauser Español, Md. Nº2, Cal. 7 x 57 mm. marcada con armas de España sobre inscripción **BERLIN 1894**, y **MAUSER ESPAÑOL MODELO 1893 / MANUFACTURA LOEWE BERLIN**. Long. del cañón 469 mm Long. total 945 mm.



PIEZA Nº 2000-156: Carabina Mauser Español, Md. Nº2, Cal 7 x 57 mm. Producción nacional sin marcas de fábrica, número 553. Long. del cañón 475 mm, Long. total 950 mm.

CARABINAS MAUSER ESPAÑOL, MODELO Nº 2

El real decreto de 30 de noviembre de 1892 (CL nº387) que declaraba reglamentario para el Ejército, “*el fusil de 7 mm. que se denominará Fusil Mauser Español, modelo 1892*”, autorizaba su adquisición en Alemania, en número de 70.000 fusiles, 5.000 carabinas, y 18 millones de cartuchos. Cuando aún no estaba organizada la producción en serie del Md. 1892, finalizó su historia al verse sustituido por el nuevo “*fusil Mauser Español, modelo 1893*”.

En Alemania, la firma Loewe fabricó el fusil Mauser Español Md. 1893 para Infantería, y para Caballería, la carabina Mauser Argentino, modelo 1891, Cal. 7,65 x 57 mm., en una variante que solo se diferencia de la construida para aquella República, por omitir toda referencia al modelo a que se ajustaba, mostrando en el cajón de mecanismos las armas de España y marca de la Manufactura Loewe.

El suministro de carabinas Mauser Argentino obedecía a atender su urgente necesidad como equipo de la Caballería, y para decidir la adopción de algún modelo de carabina Mauser Español 1893, Loewe suministró dos variantes, una como modelo Nº1, que no admitía engarce de cuchillo-bayoneta, y otra como modelo Nº2, que sí lo admitía. La primera fue adoptada por R.O. de 7 de mayo de 1896 y pasó a producirse en la Fábrica de Oviedo como “*Carabina Mauser española, modelo 1895*”, mientras que la

segunda, no llegó a verse aprobada y se mantuvo como “*Carabina Mauser, mod. N°2*”, apareciendo así citada en la R.O. de 14 de mayo de 1898 (CL nº154), que aprobaba un modelo de machete bayoneta destinado a la compañía de Aerostación.

El Md. 1895, en realidad una tercerola, y el Md. N°2, en realidad un mosquetón, fueron definidos “carabinas” debido a su nominación alemana: “Karabiner”. Esto originó, que al evolucionar la segunda en el modelo aprobado en 1916, éste lo fuera como “mosquetón”, resultando un modelo de mosquetón de mayor longitud que las “carabinas” del mismo sistema.

En la Colección del Museo Militar del Castillo de Montjuic figuran dos ejemplares de la carabina Mauser “modelo N°2”, uno producido por Loewe (nº 2000-155), y otro sin marcas, de fabricación nacional (nº 2000-156). Con diferencias de detalle, ambas mantienen la corredera original de los modelos Mauser, sustituida por la propuesta por la Fábrica de Oviedo, según R.O. de 11 de mayo de 1906 (C.L. nº81).

Juan L. Calvo
Documentalista del M.M.M.



IZDA, ARRIBA, ALZA DE LA CARABINA MD. 1895 CON CORREDERA REFORMADA EN 1906, ABAJO LA MISMA ALZA CON SU CORREDERA ORIGINAL, EN LA CARABINA MAUSER Md. N°2

DCHA, DIFERENCIAS EN EL MANGO DEL CERROJO EN LA PRODUCCIÓN NACIONAL (IZDA) Y ALEMANA (DCHA).



EN LA CARABINA MAUSER Md. N°2 DE FABRICACIÓN ALEMANA (CENTRO) LA LONGITUD DEL EXTREMO DEL CAÑÓN ES IDÉNTICA A LA DE LA CARABINA MAUSER Md. 1895, EN TODO CASO, MENOR QUE EN LA DE FABRICACIÓN NACIONAL. ESTA DIFERENCIA DE LONGITUD, EN NINGÚN CASO SUPONE MENOSCABO EN LA CORRECTA FIJACIÓN DEL CUCHILLO BAYONETA